

Europa y China buscan salvar el pacto del clima frente a Trump

El anuncio de que EE UU se dispone a romper el ambicioso acuerdo de París lleva a los demás países a unirse para reafirmar el compromiso

L. ABELLÁN / J. MARTÍNEZ AHRENS
Bruselas / Washington

El presidente Donald Trump está decidido, según fuentes oficiales, a retirar a EE UU del Acuerdo de París sobre el Cambio Climático. La medida representaría el mayor triunfo del ala más radical de la Casa Blanca; un avance del aislacionismo a ultranza. Este desaire estadounidense ha llevado a la

Unión Europea a mirar hacia China. Bruselas firmará mañana mismo con Pekín, un socio hasta ahora lejano e incómodo, un acuerdo para reforzar los compromisos de ambos en esta materia. En el

documento, al que ha tenido acceso EL PAÍS, la UE y China piden a los demás países que respeten lo que se pactó en 2015 y aseguran que renovarán sus esfuerzos para promover las energías renova-

bles. Bruselas ha pasado ocho meses intentando forjar un acuerdo climático ambicioso con el país más contaminante del mundo. El objetivo era tratar de protegerse frente al descuelgue estadounidense de los convenios que ratificó Barack Obama. El resultado es una declaración conjunta, que desglosa en 17 apartados la nueva estrategia bilateral. PÁGINAS 3 Y 4

Los tuits que alimentan las peores dudas sobre el comandante en jefe

PÁGINA 5

Maduro quiebra la cohesión en el chavismo con su Asamblea Constituyente

Exministros de Chávez y militares retirados critican la propuesta

ALFREDO MEZA, Caracas

El chavismo descontento con la deriva del régimen de Nicolás Maduro levanta la voz sin el temor de que su crítica sea interpretada como una traición a sus orígenes. Un grupo de exministros y militares retirados del Gobierno de Hugo Chávez deplora que el resultado de la Asamblea Nacional Constituyente no sea votado por los venezolanos, como ha asegurado Elías Jaua, presidente de la comisión que impulsa la propuesta del Ejecutivo. PÁGINA 9

Rajoy logra la estabilidad parlamentaria al aprobar los Presupuestos

FERNANDO GAREA, Madrid

PP, Ciudadanos, PNV, Coalición Canaria y Nueva Canarias se unieron ayer en el pleno del Congreso para sacar adelante los Presupuestos Generales del Estado de 2017. En contra estuvieron PSOE, Podemos y los independentistas. La votación aporta al presidente del Gobierno una mayoría de 176 votos que le garantiza un tramo importante de su mandato. "Hoy España da un buen mensaje de estabilidad, de confianza y de credibilidad en las instituciones", afirmó Rajoy tras finalizar la sesión. PÁGINA 17



OMAR SOBHANI (REUTERS)

Un gran atentado en Kabul evidencia la frágil situación en Afganistán

La capital de Afganistán fue escenario ayer de un terrible atentado terrorista. La explosión de un camión bomba causó la muerte de cer-

ca de un centenar de personas y heridas a más de 400. El ataque, cuya autoría se atribuye a una filial del ISIS, muestra la vulnerabilidad

del país pese a la ayuda militar recibida en los últimos años. En la foto, un herido se arrastra por el suelo en el lugar del ataque. PÁGINA 7

La propuesta del PRI expone las carencias electorales en el Estado de México

Un 'salario rosa' para las mujeres en casa

MÓNICA CRUZ / SONIA CORONA
México

Una tarjeta rosa circula entre las mujeres del Estado de México. El trozo de cartulina es uno de los objetos publicitarios del candidato Alfredo del Mazo, del PRI, para anunciar su promesa de campaña ante las elecciones del domingo: una remuneración para "reco-

nocer el trabajo de las amas de casa". Un salario rosa. La campaña electoral ha estado plagada de guiños hacia las mujeres, que suponen el 52% de la población del Estado de México, pero la propuesta también ha abierto el debate sobre si esta remuneración perpetúa los estereotipos sobre los roles de género. PÁGINA 11



ADEMÁS



Las pymes mexicanas se enfrentan al 'síndrome de Peter Pan'

Los expertos apuntan que las pymes mexicanas, que suponen el 50% del PIB, no crecen porque en paralelo también lo hacen sus obligaciones. PÁGINA 35

La vaquita marina, de la extinción a la clonación

Fabio Capello: "La Juve siempre es guerrera" P31